

XVIII SYMPOSIUM DE CUNICULTURA DE ASESCU GRANOLLERS. FIRA DE L'ASCENSIO, 20-23 DE MAYO DE 1993

Entre los pasados días 20 y 23 de Mayo se celebró en la capital vallesana de Granollers el XVIII Symposium de Cunicultura, acto que constó de una serie de actividades profesionales, técnicas y una demostración comercial, para lo que se presentó un Pabellón Monográfico. La demostración ofrecía numerosos elementos de interés, si bien el nivel de asistencia de cunicultores resultó inferior a anteriores manifestaciones, acusando la atonía que vive el sector en estos momentos.

Un Symposium distinto

Este año se ofreció una reunión que pretendió ser distinta. Los Symposiums de Cunicultura, en su amplio peregrinar por toda España, se habían preparado hasta el actual con programas de ponencias y comunicaciones técnicas, que pocas veces resultaban verdaderamente atractivas para los cunicultores profesionales asistentes. En esta ocasión y con objeto de «aligerar» el contenido técnico, se pasó esta parte del programa a un panel de posters, y se programaron cuatro ponencias y dos mesas redondas orientadas y concebidas para los cunicultores. Actualmente la cunicultura es una actividad ganadera que, como ocurre con otras especies, atraviesa por una crisis de excesivo desarrollo con bajos precios y la preocupación del sector es notable.

Acto inaugural y apertura del Pabellón Monográfico de la Cunicultura en la Feria de la Ascensión

El Symposium se declaró abierto el jueves día 20, contando con la asistencia de las primeras autoridades locales, presididas por el Honorable Conseller de Agricultura, Ramaderia i Pesca de la Generalitat de Catalunya. El Presidente de ASESCU en sus palabras glosó la importancia de esta actividad ganadera,



Aspecto de la sala de posters, durante la jornada de presentación de esots el día 20 de mayo, con presencia de sus autores, y discusiones técnicas en torno a los mismos.



Acto inaugural del Symposium, presidido por el titular de la Consejería de Agricultura, el Alcalde y autoridades de Granollers y el presidente de ASESCU.



Aspecto de la sala de sesiones durante la inauguración del XVIII Symposium de Cunicultura.



Mesa redonda sobre "Colectivos en cunicultura". De izquierda a derecha los Sres. Mestres, Solé, Gomez y Arriolabengoa.



Mesa redonda sobre "Reposición con gazapos de un día". Sres. Ibáñez, Solé y González.

y el papel que juega la carne de conejo en la dieta de los países mediterráneos.

En las diversas intervenciones se constató la vitalidad de esta modalidad de ganadería intensiva, que ha sufrido una gran transformación en los últimos años pese a no constar como una de las especies básicas (avicultura, porcino, vacuno, ovino).

Las autoridades se mostraron dispuestas a prestar su máximo apoyo a una actividad que mueve un gran potencial humano y económico y que requiere la formación de agrupaciones de productores, y organizaciones profesionales bien estructuradas para la adecuada representación del sector en los foros nacionales e internacionales.

La crisis de precios que viene acusándose desde finales de 1991, fue una



El Sr. J. Alvarez de la Puente, intervino en la ponencia sobre "La cunicultura en la Comunidad Europea", que presentamos en este número del "Boletín".

de las constantes que pesaron en los diversos parlamentos.

Desarrollo de las Mesas Redondas

Dentro de los «platos fuertes» del Symposium figuraban dos Mesas Redondas sobre dos temas de gran actualidad. El asociacionismo o «*Los colectivos en la cunicultura*» y «*La reposición con gazapos de un día*».

La Mesa Redonda sobre «*Colectivos en cunicultura*» estuvo compuesta por los Sres. Javier Gómez, Juan Castro, Josep Mestres, Xabier Arriolabengoa y Josep Valls.

El Sr. Javier Gómez, que actuó como portavoz del sector matadero, introdujo el tema de la problemática de las colectividades en el momento actual y la situación de la representación de los cunicultores en las Lonjas, lo cual en parte es causa de su escasa representatividad en estas, dándose como más importantes los precios acordados por Bellpuig, Silleda, Madrid y Ebro (Zaragoza). Aunque se ha suscitado en muchas ocasiones la conveniencia de llegar a un precio de lonja único, difícil de alcanzar en la práctica, dada las diversidades de los tres puntos que condicionan los precios: sectores producción, matanza y comercial/detallista.

El Sr. J. Mestres del matadero de la Cooperativa de Cunicultores de Catalunya, insistió la necesidad de dar un cambio a la producción, buscando nuevas vías de comercialización, mejorando las condiciones de presentación y marketing si no se quiere perder cuota de mercado frente a las demás carnes de abasto.

Las organizaciones profesionales deben buscar como objetivo la mejora técnica de sus socios, y el planteamiento de políticas conjuntas, a ser posible.

Como ejemplo de esta unión, el Sr. Josep Valls, de la Associació de Cunicultors Vallés- Maresme, señaló que en estos momentos la misma controla 13.000 madres, que desde su raíz en las explotaciones familiares busca la mejora de la calidad de los efectivos a nivel profesional, aumento de resultados, introduciendo la gestión, mejorando la rentabilidad, ayudando en la tramitación de subvenciones, viajes colectivos...

El Sr. X. Arriolabengoa señaló que actualmente CONACUN es un grupo que pretende llegar a ser una confederación estatal de asociaciones. Entre sus actividades en pro de los asociados, pretende una mejora sanitaria de los efectivos, un seguro multirriesgo, promover cursillos de puesta al día, adquisición de bienes y servicios, etc. interviniendo en la comercialización a nivel de asistencia a Lonjas, creación de APAS y fomentando campañas de promoción.

La Mesa Redonda sobre «*La reposi-*

ción con gazapos de un día», ofreció una exposición de esta nueva técnica a través de dos granjas que comercilizan habitualmente este tipo de animales para la reposición: Enric Soler (HISPANIBRID) y Lina Jové y M. Rival (Granja LIN, HIBRILIN).

Se discutieron los niveles de rentabilidad alcanzados y la conveniencia del sistema, que exige un método adecuado de transporte. El sistema consiste en remitir gazapos recién nacidos a destinos lejanos, para que los adopten madres en la granja de destino, evitando el trasiego de animales criados, con sus inconvenientes y costo del transporte (especialmente vía aérea).

Se manifestó que el sistema funciona, y que se está aplicando para híbridos selectos. El Sr. Paco Ibáñez (Cunicola LA SENIA) señaló que su experiencia, para las razas puras desaconsejaba esta práctica, pues en muchas ocasiones las conejas nodrizas no son capaces de desarrollar la totalidad del potencial genético de los adoptados -especialmente, añadió, si estos son de razas gigantes-.

Cuatro ponencias sobre temas clave

Las cuatro ponencias presentadas en las jornadas tocaron otros tantos puntos clave de la cunicultura. No es nuestra intención resumirlos, pero sí podemos señalar que se concibieron a modo de

temario didáctico al alcance de los cunicultores y tuvieron como objetivos los siguientes puntos de interés:

ALIMENTACION: A cargo de Gonzalo Gonzalez Mateos con «*El manejo de la alimentación en cunicultura*». Se consideraron diversos factores prácticos, y la importancia de alimentar correctamente. En el desarrollo de la ponencia se trataron los factores que determinan la calidad del pienso, tipos de racionamientos, composición del pienso y de la estrecha dependencia entre este y la rentabilidad de las explotaciones.

SANIDAD: A cargo de Francesc Lleonart, con el tema «*Higiene y prevención sanitaria de las enfermedades más comunes en cunicultura*». En ella se comentaron a grandes rasgos los sistemas de prevención de las enfermedades, comenzando por la ubicación de la granja y su entorno, el ambiente interno de los conejares y sus relaciones con las enfermedades, desinfección de equipos, control de los animales en el manejo y sistemas de aislamiento. Asimismo se comentaron los últimos avances en materia de control de las enfermedades digestivas y trastornos nutricionales de la especie.

MANEJO Y PRODUCCION: por Toni Roca, que expuso «*Sistemas, métodos y técnicas de manejo cunícola*», en el temario se resumieron los datos más fundamentales por lo que se conducen las

explotaciones de conejos, para hacer un seguimiento de los sistemas de manejo más habituales: paralelo o tradicional, rotativo o cíclico, integrado o compacto, modulado o en bandas, agrupado o por serpenteo y sistema entrecruzado o desplazado, exponiendo las características y criterios productivos por los que se guían cada uno de ellos.

SITUACION GENERAL: por Juan Alvarez, responsable de las OCM conejos en la CEE, con el tema «*La cunicultura en la Comunidad Económica Europea*», tema que presentamos en esta revista y en la que se trató sobre las particularidades de la cunicultura en los países mediterráneos y del norte de Europa, considerando las legislaciones en materia de disciplina de mercado, sanidad, alimentación, mejoras estructurales y asociacionismo. Como consecuencia de esta exposición, sacamos que el sector cunícola será lo que los cunicultores defiendan.

POSTERS: La participación técnica del Symposium se basó en 22 comunicaciones en forma de posters, que fueron presentados en una sala bien acondicionada. En esta misma revista hacemos un resumen sobre los datos más destacables, con temas inéditos, algunos verdaderamente innovadores sobre alimentación (7 posters), aditivos (5), reproducción (5) y manejo (5).

FERIA MONOGRAFICA DE LA CUNICULTURA: MUESTRA COMERCIAL Y GANADO SELECTO



Aspecto del Pavellón de la cunicultura, que agrupaba a las firmas más representativas del sector cunícola, con sus últimas novedades.

Como demostración anexa al Symposium, y organizada por ASESCU, con la colaboración del Ayuntamiento de Granollers, Oficina comarcal del DARP y

la Asociación de Cunicultores Vallès-Maresme, se presentó una demostración comercial en la que figuraron prácticamente las empresas líderes en el



Montaje de sistemas de automatización para alimentación de conejos, con modelos reformados.

sector, figurando como expositores las siguientes firmas, ordenadas correlativamente según la numeración de los stands:

drenal

**AUMENTA EL APETITO
DE LA REPRODUCTORA**

Favorece a las crías
mejorando sus rendimientos

Un aumento en el consumo
se traduce en un **AUMENTO DE
LA PRODUCCIÓN DE LECHE**

Un aumento de la cantidad de
leche representa en las crías:
**LOTES MAS HOMOGENEOS.
MAYOR PESO CORPORAL
AL DESTETE.
DESCENSO DE LA
MORTALIDAD DURANTE LA
LACTACION.**

Cualquier mejora manifestada
por las crías nos lleva, sin duda,
a **UNA MEJOR CONVERSION.**

Favorece a la reproductora
recuperándola de su constante
esfuerzo

Contiene elementos activos
con los que **FAVORECE LA
ELIMINACIÓN DEL EXCESO
DE PROTEINAS A TRAVES
DE LA ORINA**

**DISMINUYE EL STRESS
DEL PARTO.**

Todo el efecto que repercute
positivamente sobre la
reproductora, se traduce en
**UNA MAYOR VIDA
PRODUCTIVA DE LA MISMA**

drenal



**ES, SIN DUDA, UNA
MAGNIFICA INVERSION**

**BUSCAMOS
DISTRIBUIDORES**

Importador para España y Portugal

AVITASA

Tulipanes, 37
43850 CAMBRILS (Tarragona)
Tel. 977-61 27 97
FAX. 977-60 18 57



La presentación de nuevos equipos para granjas fué una de las notas más destacadas de la feria cunicola.

1 - **SP VETERINARIA, S.A.** Medicamentos y productos zoonosanitarios.

2 - **GALLINA BLANCA PURINA S.A.** Servicios técnicos y piensos compuestos y programas de producción.

3 - **GREMID'AVIRAM, OUS Y CAÇA.** Sector distribución.

4 - **HOECHST-ROUSSEL VETERINARIA, S.A.** Probióticos, antibióticos y farmacológicos de uso veterinario.

5 - **GOMEZ Y CRESPO, S.A.** Material, jaulas y equipos para granja.

6 - **REAL ESCUELA DE AVICULTURA.** Programas informáticos, revistas y libros de cunicultura.

7 - **SAGARTE, S.A.** Jaulas y tecnología de granja. Automatismos. 8 - **AGROPECUARIA DE GUISSONA, Soc. Cooperativa.** Piensos compuestos y servicios.

9 - **LABORATORIO HIPRA, S.A.** Vacunas y farmacológicos para cunicultura. Servicios Técnicos.

10 - **ASOCIACION ESPAÑOLA DE CUNICULTURA.** Publicaciones, inscripciones al Symposium.

11 - **DISTRIVET, S.A.** Distribución de productos zoonosanitarios.

12 - **PIENSOS HENS, S.A.** Nutrición, servicios y piensos compuestos.

13 - **AVITASA-DRENAL.** Complementos alimenticios especiales.

14 - **PIENSOS CIA.** Servicios y piensos compuestos.

15 - **COMERCIAL ALABAU.** Material para confort de nidos.

16 - **EXTRONA, S.A.** Jaulas y equipos integrales para conejos

17 - **MECANIQUES SEGALES, S.A.** Silos de poliéster originales.

18 - **GAUN, S.A.** Material de granjas, jaulas y equipos.

19 - **COPELE, S.L.** Material de granjas, jaulas y equipos.

Presencia de granjas de conejos selectos y multiplicadores:

En la muestra cunicola de Granollers asistieron 12 granjas de selección y multiplicación adheridas a ASEMUCE; la relación de estas fué la siguiente:

- 1 - MARTI AGUSTI
- 2 - CUNICULA SENIA, S.L.
- 3 - GRANJA CAN RIERA
- 4 - GRANJA RIUDEMEIA
- 5 - CUNICULTURA FREIXER
- 6 - GRANJA CANEMAR
- 7 - HIBRILIN, S.L.
- 8 - HISPANIBRID, S.A.
- 9 - HERMANOS VERGE
- 10- GRANJA L'OREIG
- 11- GRANJA EL BOSQUE
- 12- GRANJA «EL CONILLER»

La muestra ofreció algunas innovaciones técnicas en equipos y útiles para granjas, que comentaremos en el próximo número de «Boletín de CUNICULTURA». En este resumen ofrecemos algunas imágenes del Pabellón de la Cunicultura, que estaba yuxtapuesto al tradicional pabellón ganadero de esta feria. La inclusión de la muestra dentro del marco de la Fira de l'Ascensió, diluyó un tanto la visita de profesionales de la cunicultura.

Otras actividades del Symposium en Granollers

No queremos pasar por alto, que en el trascurso de las jornadas hubo otros actos de interés, entre los que significamos el tradicional Concurso Gastronómico con platos a base de carne de conejo, la Recepción a los cunicultores en el Exmo. Ayuntamiento de la ciudad de Granollers, la Asamblea General de ASESCU y reunión de la Junta y una comida de hermandad el día de la clausura. ■



La exposición de animales selectos vivos fué muy completa y no faltaron visitantes, muchos de los cuales no eran profesionales del sector.